

México, D.F., a 25 de noviembre de 2010.

DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, al término de la sesión de hoy en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, no había mujeres para un tema tan delicado.

RESPUESTA.- Sí había mujeres, por supuesto que había, no todas las mujeres, pero había.

De todas maneras, los diputados, en general, tenemos que estar muy conscientes de la importancia de estos temas y, si bien es cierto que quedaron al final de la sesión, pues si la sesión no acaba teníamos que estar acá.

REGUNTA.- Vemos que se cita más temprano, la sesión comienza más tarde, los diputados no más vienen y pasan lista, algunos, y se vuelven a ir, el salón está vacío prácticamente, con el argumento de que trabajan en sus escritorios o en sus oficinas.

RESPUESTA.- No, el argumento fundamental es que hay un trabajo muy importante en comisiones. De hecho, la próxima semana vamos a tener prácticamente tres días sólo de dictámenes.

Tenemos un importante número de dictámenes ya concluidos, gracias a que hay un importante trabajo en las comisiones, y en relación al día de hoy, personalmente asistí a la ceremonia de integración y firma



de un producto de los diputados, que es el Fondo de Reconstrucción, y personalmente di testimonio de que había ahí más de 100 diputados en la ceremonia.

En este caso, sin tratar de justificar el asunto de la asistencia y la puntualidad, pero el trabajo de la Cámara se está haciendo.

PREGUNTA.- Sobre este asunto del reforzamiento que se hace de las actividades en contra del narcotráfico en Nuevo León; y parece que Chihuahua no existe, cuando es uno de los estados que tienen una problemática muy fuerte este aspecto.

RESPUESTA.- Soy testigo del esfuerzo que está haciendo el gobierno del estado de Chihuahua, y el esfuerzo que hicimos los diputados para crear un Fondo Especial para Apoyar a Ciudad Juárez, y del interés que tiene el gobierno Federal de que el asunto de Chihuahua, finalmente empiece a tomar un camino más positivo en cuanto a resultados.

No podemos esperar que los resultados ocurran de inmediato y tampoco es justo pedirle paciencia a la gente. Simplemente tenemos que hacer nuestro trabajo.

Lo están haciendo los gobiernos estatal y federal y el Legislativo cumplió con su parte creando este fondo.

PREGUNTA.- ¿No estuvo incluido en este operativo, el de reforzamiento, que se anunció ayer? No más están Nuevo León y Tamaulipas, Chihuahua no existe ahí.

RESPUESTA.- Se debe a que en Chihuahua la estrategia es diferente; hay un fondo especial para la atención de Ciudad Juárez.

PREGUNTA.- Sobre este mismo tema de la inseguridad, resulta que en Colima matan a un médico en este incidente, donde ultimaron al ex gobernador, ¿otra vez un error, otra vez tienen que intervenir las comisiones de derechos humanos?



RESPUESTA.- Es injustificable. La autoridad está obligada a investigar hasta las últimas consecuencias y castigar sin miramientos a los responsables.

No es posible que exista este tipo de dudas. La autoridad gana cuando demuestra su mano firme con los propios responsables de cumplir y aplicar la justicia, y si cometieron un error, tendrán que pagar las consecuencias.

PREGUNTA.- Ahora, dice Navarrete que vamos a tener que vivir con el narcotráfico muchos años. ¿Estamos condenados a vivir con violencia por décadas, años?

RESPUESTA.- Afortunadamente depende de nosotros. Esto no se produjo en un día. Son años, sin duda, en que dejamos y abandonamos la estrategia de la prevención; en que abandonamos la estrategia de reforzamiento de nuestros cuerpos policíacos.

Son años de no querer definir una estrategia y lo que tenemos que hacer para que no ocurra lo que Navarrete profetiza, es empezar con las acciones en contra de las adicciones y reforzando el papel de padres de familia, maestros, sociólogos, asesores, para evitar que los jóvenes caigan en el ambiente de las drogas.

PREGUNTA.- En este asunto, se sabe que hay escuelas donde, al interior, se vende la droga y no hay quien les ponga un alto tampoco, incluso, hay una universidad donde se venden disfrazados de chocolates.

RESPUESTA.- Es inadmisible. Si la autoridad está consciente de esto y tiene las facultades que le ha otorgado la ley para eso, debe actuar inmediatamente y sin miramientos.

Sólo acabando con la impunidad, podemos pensar que vamos a enfrentar el problema de las drogas.

Vuelvo al asunto de Colima. Esto es precisamente de lo que se trata, de acabar con la impunidad, no importa de quién se trate, no importa cuáles sean las características o el partido en el que militan. No puede



haber política en este tema. La seguridad es una competencia de todos y no admite ningún retraso.

Acabar con la impunidad es una de las condiciones para realmente darle a México un ambiente de seguridad.

PREGUNTA.- ¿Pero cómo se va a terminar con la impunidad cuando los ministerios públicos, los jueces, los nombran los gobiernos estatales, el federal, y son amigos, diputado; en el caso, por ejemplo, de Colima.

RESPUESTA.- No podemos especular sobre cuestiones particulares. En este caso, es una aplicación general de la ley y así es como debe actuar. Y los jueces, en todo caso, también tienen autoridades que los revisan en sus actuaciones.

Está, por ejemplo, a nivel federal, el Consejo de la Judicatura; muchos estados tienen los Consejos de la Judicatura estatales. Esto no es una cosa que le valga nada más a los policías, esto es para los policías, los diputados, los jueces, para todos.

No impunidad es una de las premisas fundamentales para que, efectivamente, demos paso a la seguridad.

PREGUNTA.- ¿Cómo van los trabajos para el Reglamento de la Cámara?

RESPUESTA.- Muy adelantados. Tenemos prácticamente dos tareas por concluir. Esto, seguramente, el diputado Jesús Rodríguez, que ha estado haciendo un trabajo extraordinario, se los puede decir con más detalle; entiendo que nos queda la revisión de 38 artículos, que esto ocurrirá la próxima semana y algo que nosotros le llamamos "la prueba del ácido", poner este Reglamento bajo el análisis y la lupa de los que siempre impugnan el Reglamento.

Entonces, después de eso, veremos si estamos listos para tener Reglamento. Yo creo que así será.

PREGUNTA.- Algunos de sus compañeros dicen que al PRI ha regresado el *fuego amigo*, ¿cree que sea cierto?



RESPUESTA.- El PRI siempre tiene sus momentos particulares y su manera muy particular de procesar las cosas; pero donde tenemos diferencias siempre encontramos acuerdos. Así ha sido permanentemente en el PRI.

PREGUNTA.- ¿Cuál va a ser su papel y participación concreta en la COP 16?

RESPUESTA.- Por lo pronto soy, exclusivamente, invitado. Mi papel es animar a los diputados a participar y ver que la representación de la Cámara sea, efectivamente, o particularmente, dura en los temas que la propia Cámara, a través de las Comisiones, ha concluido y fundamentalmente el asunto del cambio climático.

PREGUNTA.- ¿Usted ha seguido las negociaciones para llegar al acuerdo de los consejeros del IFE? ¿Está de acuerdo con los dichos de Josefina, de que estarán para este periodo los tres nombres de los consejeros?

RESPUESTA.- De lo que he estado pendiente, es de que la Junta nos remita su acuerdo.

Entiendo que la Junta está haciendo un esfuerzo por esta conciliación, los grupos han explorado distintas maneras de llegar a un acuerdo y la Mesa Directiva cumple con apoyar sus resoluciones, pero en este momento no tenemos ninguna y no tengo noticia de que haya algún movimiento o avance en ese sentido.

PREGUNTA.- Presidente, ¿pero no le parece lamentable la falta de acuerdo de parte de los coordinadores parlamentarios?

RESPUESTA.- No le quiero poner un calificativo, sobre todo cuando veo que hacen reuniones; que se preocupan porque el tema camine. Pero simplemente no han llegado a un acuerdo. Prefiero esperar a que fructifiquen los esfuerzos, tanto de la Mesa Directiva como de la Junta de Coordinación Política, porque finalmente lleguemos a una conclusión.



PREGUNTA.- Ayer el presidente del IFE deslizó, de alguna manera, la posibilidad de que esto provoque una cierta inmovilidad en el Instituto.

RESPUESTA.- Tiene razón el presidente en estar preocupado por la situación. Siempre es mejor que el órgano esté totalmente integrado y espero que no ocurra ninguna situación de este tipo y, por supuesto, asumo la responsabilidad que nos toca a los diputados.

PREGUNTA.- ¿Cree que el retraso no sea realmente, por este reparto del botín, como se ha dicho, de que el PRI quiere dos a fuerzas?

RESPUESTA.- No creo que sea por eso.

PREGUNTA.- También se hablaba de la posibilidad de un periodo extraordinario.

RESPUESTA.- La estamos analizando. La próxima semana vamos a tener reuniones sobre los pendientes legislativos que tenemos, que afortunadamente son producto del trabajo de las comisiones.

Tenemos alrededor de 40 dictámenes para concluir y tenemos seis sesiones.

PREGUNTA. - De esos 40 dictámenes (inaudible)

RESPUESTA.- ¿Que se pueda aprobar? Entre otras cosas están, por ejemplo, Ley de Derechos Humanos, Ley de Amparo, reformas contra la obesidad, reformas en materia de educación, reformas en materia de justicia, muy posiblemente una Ley de Puertos y Marina Mercante.

PREGUNTA.- ¿Qué es lo que no sale?

RESPUESTA.- Todavía no lo sabemos. Si usted me pregunta qué no sale, le digo cuáles son los criterios que queremos establecer: lo que esté aprobado por unanimidad, por supuesto, número uno.

Lo que esté no aprobado por unanimidad, pero que tenga un consenso muy amplio, número dos.



Lo que tenga un consenso no tan amplio, pero que esté respaldado por las directivas de las comisiones, número tres. En ese orden.

PREGUNTA.- Dice Josefina que no está pidiendo unanimidad para la elección de los consejeros.

RESPUESTA.- Espero que haya consenso, y consenso nunca es unanimidad.

PREGUNTA.- ¿Lo laboral, lo ve viable?

RESPUESTA.- Faltan todavía algunas cosas. Entiendo que están muy adelantados, pero todavía no puedo tener la certeza de que procesaremos en este periodo. Espero que sí, pero no puedo tener la certeza aún.

Muchas gracias.

-- 00000 --

